
　地域の自治会役員に女性や若者がいますか？人材不足の今、担い手として女性
や若者にも活躍してもらう自治会の仕組みづくりが必要です。
　今回は、自治会に女性の副会長がいる初倉地区「岡田自治会」を取材し、女性
副会長誕生のきっかけや、地域に暮らす誰もが参加しやすい自治会づくりについ
てお話しいただきました。

地域の事に関心をもってもらえる
自治会活動を考えていきたいです。
働いていたときは、職場と自宅の
往復という生活をしていましたが、
退職して自治会活動に参加してみ
ると、地域の人との出会いがあり
視野が広がりました。

地域の役や行事等に
勇気をもって一歩踏
み出してもらいたい
です。私も最初は何
もわからないしどう
しようと思いました。でも、自分が楽しくや
ろうと決めたら、みんなが助けてくれました。
一緒にやれてよかったと思っています。

就任の際に、思いやりのある
運営をしていきたいと宣言し
たきっかけは、女性役員がい
たことでした。
自治会の仕事だからと気負わ
ないで参加してほしいです。

私たちがいることで、
ぜひ女性も気軽に参
加してもらいたいで
す。住んでいる人達
との交流や出会いを
大切にして、挨拶が
飛び交う地域になる
といいです♪

頼りになる相談役

～みんなが暮らしやすいよう、
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Q：女性や若者にも参加してもらえる自治会にするには？
⇒女性の席を設けて「女性が参加していいんだ」と
いう場作りをすることが大切だと思う。
⇒役員の負担を減らすために、人数を増やして分担
したり、会合では時間短縮を心掛けている。
⇒引っ越してきたばかりの家族向けに、活動の説明
や地域との交流の機会を設けている。（現在コロ
ナ禍で自粛中）

岡田自治会 Q岡田自治会 Q＆＆AA
Q：女性副会長の役割は？
⇒会長のサポート以外に、楽しい雰囲気づくりや、女
性が自治会に参加しやすくなるよう心掛けている。
Q：女性登用に団体として取り組むようになったきっかけは？
⇒前々会長と市からの働きかけにより、自治会役員
に女性登用2名という規約改正を行い、実行して
いる。
Q：女性が加わった事による効果や変化などについて
⇒女性がいることによって、優しい雰囲気になり、
男性ばかりの時には気付かなかった意見や提案が
出てきた。
⇒組長会では男性が来ることが多かったが、女性も
出てきやすくなった。
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こんなことをしています

• ゴミ収集の問題

• 防犯灯の設置・管理

• 広報紙や回覧板による情報提供

• 地域のイベント開催　

　　　　　　　　　　　　など

今年度、金谷地区の天王・二軒家自治会で女性の自治会長が就任しました。
大きな一歩となりました。これを期に、自治会・町内会やその他地域活動へ
の女性の参画が進んでいくといいですね。

島田市では

　48年ぶり！
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